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лизёров с обожженными анодами. Произведена оценка  изменений потенциалов и токов при размещении в 
межэлектродном пространстве высокопроводящих вставок, выступающих из алюминия в электролит и умень-
шающих межэлектродное расстояние. При решении электропроводность принималась не зависящей от темпе-
ратуры, а плотность тока задавалась близкой к промышленной. Из расчётов следует что углеродные вставки, 
выступающие над  металлом на высоту 25 мм, обеспечивают снижение напряжения на ванне около 0,8 В, давая 
расчётную экономию энергии, равную 2,56 кВт ч/т Al  при выходе по току 0,93. 
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By solving  Laplace equation using 2D finite difference elements method with proper boundary conditions finite 
difference elements field of electrical potentials and vectors of current densities for aluminium cells with prebaked 
anodes are received. Estimations of potential and current changes due to the replacement of high conductivity inserts 
into interelectrodes space which position from aluminium into the bath and decrease the interpolar distance are given. 
Electrical conductivities were considered independent on temperature and current density was close to industrial ones. 
From calculations is evident that carbon inserts with the hight 25 mms provide the voltage drop  0,8 Vs , giving the 
energy consumption saving 2,56 kW h/kg Al. Admitted current efficiency is 0,93.
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Прогнозирование электропотребления является основой надежного функционирования электроэнергети-
ческой системы. Изменение электрической нагрузки представляет собой нестационарный случайный процесс, 
зависящий от многих факторов. Предлагается обрабатывать исходные данные наблюдений с помощью метода 
главных компонент, что позволяет уменьшить размерность обучающей выборки. Для прогнозирования электро-
потребления выбран метод опорных векторов. Преимуществом метода является то, что параметры регрессион-
ной модели определяются на основе решения задачи квадратичного программирования, имеющей единственное 
решение. Оптимизация параметров ядерной функции выполнена на основе генетического алгоритма и алгоритма 
роя частиц. Исследования моделированием подтверждают эффективность предложенного подхода. Ошибка про-
гнозирования уменьшилась по сравнению с прогнозом на основе статистических моделей в 2 раза.
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Prediction of power consumption is the basis for the reliable operation of the power system. Changing electrical 
load is a stationary stochastic process depending on many factors. To handle the raw observational data is using support 
vector machines to reduce the dimension of the training set. To predict power consumption method is chosen support 
vector machines. Advantage of this method is that the parameters of the regression model are based on quadratic 
programming problem having a unique solution.  Optimizing parameters of kernal functions implemented based on 
genetic algorithm and particle swarm optimization algorithm. Research on the simulation confirm the efficiency of the 
proposed approach. Forecast error decreased compared with a forecast based on statistical models in 2 times.
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Особое место в машиностроении занимают соединения и детали машин, имеющие элементы, в попе-
речном сечении которых заложен периодический профиль – профильные соединения, зубчатые колеса, кулач-
ки, муфты. Статья посвящена проектированию долбежного инструмента для формообразования внутренних 


